

caso, se ordenó el levantamiento del cadáver, que fué conducido al cementerio municipal de Villafranca.

Se encuentra en esta capital de regreso de Ibiza, el Excmo. señor Capitán General de estas islas.

Viene de revisar aquellas guarniciones y de transmitir órdenes para las defensas que han de construirse en aquellas islas.

De Alicante ha venido un comandante de infantería y algunos soldados para incorporarse á sus respectivos cueros.

Han empezado á montarse los catafalcos que han de servir para la fiesta callejera en la calle de los Olmos con motivo de la festividad de la virgen del Carmen.

Por lo que vemos no ha resultado cierta la noticia que circuló hace algunos días de que este año se suprimiría esta fiesta.

La que anualmente se celebraba en Santa Catalina con motivo de la citada festividad, ha sido suspendida según manifestamos en otra ocasión.

El director del Instituto Geográfico y Estadístico ha dirigido una circular á los Alcaldes de esta provincia que dice así:

Trascurrido con exceso el plazo para cumplir el servicio que recomiendo á los señores Alcaldes por mi circular número 4905, recuerdo á los señores Alcaldes de Alaró, Buger, Ciudadela, Costix, Deyá, Esporlas, Ferrerías, Mahón, Marratxi, Pollensa y Son Servera envíen sin tardanza los datos de precios medios y jornales relativos al primer semestre del año actual.

Boletín religioso

Santos de mañana.—El triunfo de la santa Cruz y Ntra. Señora del Carmen.—R. P. en el Carmen.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la iglesia del Santo Hospital Provincial, dedicadas á Ntra. Sra. del Carmen. Se expondrá Su D. M. á las cinco de la mañana, á las diez Tercia y á las doce la misa mayor con sermón que dirá el orador D. Mateo Garat, pbro. y economo de San Miguel. Por la tarde á las cinco los actos de coro y concluidos se cantará á toda orquesta el Santísimo Rosario, dando fin á dicha solemnidad de Cuarenta Horas con la reserva de S. D. M. precedida de procesión y Tedeum.

Continúan en la iglesia de religiosas Terezas dedicadas á la Virgen del Carmen: á las cinco y media se pondrá de manifiesto S. D. M. A las diez se cantará á toda orquesta la misa paritura del maestro Dietsch, y será el panegirista de las glorias de la perpetua bienhechora del Instituto Carmelitano D. Juan Negro Pbro. Por la tarde á las seis, se cantará con música una parte del Rosario y solemnes vísperas procediendo después la solemne reserva.

Cultos.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochece, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Merced, á las siete, misa solemne propia de la Virgen su titular con aplicación de muchas indulgencias.

Noticias militares

Se ha desestimado la petición, en réplica de indulto de la pena de dos años de prisión militar correccional que fué impuesta en el mes de agosto último á Juan Mesquida Garau por el delito de desobediencia en acto del servicio.

Copiamos de una lista de defunciones que publica el Diario Oficial de Ministerio de la Guerra los siguientes nombres: Juan Sureda Roca natural de Santa Eugenia, falleció en la Habana del vómito; Damián Nolas Nebot, natural de Porreras, falleció en la Habana de enfermedad común; Antonio Adroguer Rigo, natural de Felanitx, falleció en Santiago de las Vegas del vómito y Antonio Artiles Paris de esta ciudad falleció en Santiago de las Vegas á causa del vómito.

Se ha concedido á D.ª María de la Concepción Maura y Muntaner, en concepto de viuda del Comandante del Cuerpo de Invalidos D. Rómulo Hevia Lapuente, la pensión anual de 1.125 pesetas, que le corresponde.

Datos estadísticos

Inscripciones en los Distritos municipales Catedral

Día 13.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

Cementerio

Día 11.—María Sastre Ripoll, casada, 58 años, Socar del Real, hidropasta.

Ayuntamiento

Esta mañana en el despacho del Sr. Alcalde se ha reunido la Comisión compuesta de los señores Pou, Serra, Mayol, Abrinas, Zaforteza y Losada para estudiar el modo de obtener fondos para atender á las necesidades de la clase obrera.

Se han estudiado algunos medios de allegar recursos prevaleciendo la idea de introducir economías en el presupuesto municipal para de este modo obtener la cantidad que se necesita.

Dentro de ocho días volverá á reunirse la comisión y algunos de los Sres. que la componen pondrán las economías que deben introducirse en el presupuesto.

Apesar de haber sido citada cinco veces por el Sr. Alcalde, no ha llegado á reunirse todavía la Comisión de alumbrado para hacer las liquidaciones con la fábrica del gas.

Según se nos ha dicho, los empleados del Ayuntamiento cobrarán mañana sus haberes correspondientes al mes de Junio último.

Bibliografía

El número 542 de la Revista Contemporánea contiene el siguiente sumario:

Las Carolinas y Marianas. (Impresiones de un viaje por el Pacífico) por Ramón Ballón Fernández.

El problema obrero, por Manuel Gil Maestra. Las dos marinas, por Leopoldo Pedreira. Murat, lugarteniente del Emperador en España, por Pedro A. Berenguer.

Los Estados Unidos: sus expoliaciones pasadas, política presente y futuras ambiciones, por Arturo Llopi.

Instrucción sobre el uso docente del mapa del cielo, por Antonio Torres Tirado. Lo que ignoraban los yanquis, por Rafael Puig y Valls.

La ruca, por Ricardo Gil. El pecado mayor, por Antonio Frates. Boletín bibliográfico, por A. Indice.

El número 18 de la Revista Balear de Ciencias Médicas contiene el siguiente sumario:

El Laboratorio bio-químico (conclusión), por don Rafael Ribas. Paratiditis epidémica, por D. Jaime Font y Monteros.

Revista bibliográfica, por D. Guillermo Serra. Miscelánea. Indice de autores del tomo XIV. Indice de materias.

HERPES

Y DEMAS HUMORES DE LA SANGRE, así internos como externos el EXTRACTO ANTHERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DOCTOR GASASA es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma. Farmacia de D. Ignacio Forze Aguiló, Bolestería, 1-3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lanria 18.—Valencia.

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y albas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 16—ENTR.º

ORO

MONEDAS Y OBJETOS Unica casa que paga más bonificación. S. Miguel-44

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composuras. Precios los más económicos. 25—BROSSA—25

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Detencion

Madrid 15 (4.40 m.) Nos telegrafían de Barcelona que ha sido detenido en la estación del ferrocarril de Francia un sujeto que usaba barba postiza y se dedicaba á facilitar la fuga de los reclutas.

Fiesta de los franceses

Madrid 15 (4.40 m.) Bilbao.—Los individuos de la colonia francesa han engalanado los buques fondeados en el puerto y han empavesado los edificios de telégrafos con banderas de su nación para conmemorar la fecha del 14 de Julio.

La cámara de Comercio se ha reunido para cambiar impresiones acerca de las actuales circunstancias.

Pronto volverá á reunirse y se sabe que aconsejará al Gobierno la defensa de la navegación y el comercio.

Autorización denegada

Madrid 15 (4.40 m.) Nos comunican de Bilbao que el cónsul de Inglaterra en aquella ciudad ha preguntado al gobernador de la provincia si existía inconveniente para legalizar en el consulado británico la declaración de ciertas mercancías de una fábrica española que desea enviarlas á New York.

El gobernador de Bilbao se ha negado á autorizar aquella formalidad por ignorar de qué clase de mercancía se trata.

Se sospecha que son armas.

El Liberal

Madrid 15 (9. m.) El periódico El Liberal, comentando las declaraciones que ha hecho el ministro de la guerra general Correa, á un redactor de La Correspondencia, acerca de las negociaciones de paz, publica hoy un violento artículo.

Dice El Liberal que las negociaciones de paz de que habla el ministro de la Guerra, no son seguramente iguales que las que el gobierno busca.

Termina diciendo el referido periódico que el Gobierno ha vendido los ojos á la opinión y ahora pretende amordazarla.

«El Imparcial»

Madrid 15 (9 m.) El Imparcial en su número de esta mañana publica un artículo diciendo que á los yankees se les han subido á la cabeza las victorias fáciles obtenidas en Cavité y Santiago y que por esto serán muy exigentes al tratar de las negociaciones de paz.

Añade que las pretensiones de

los yankees para la paz son disparatadas porque no ha habido la previa declaración de hacernos la guerra de conquista.

A pesar de esto, la paz será razonable, proporcionada y equitativa, ó no será.

Indemnización

Madrid 15 (9.10 m.) Nos comunican de Tanger que el gobierno marroquí ha pagado quince mil duros de indemnización por el atropello llevado á cabo en el vapor español Sevilla por los riffeños de Alhucemas.

Suspensión de garantías

Madrid 15 (9.16 m.) La Gaceta de hoy publica un Real Decreto suspendiendo temporalmente en toda la península é islas adyacentes las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º, y 9.º, párrafos 1.º, 2.º, y 3.º, de la Constitución del Estado.

Noticias de Ho Ilo

Madrid 15 (9.45 m.) Hong Kong.—Cartas recibidas de Ho Ilo, con fecha ocho del actual, dicen que cada día se va notando más la escasez de viveres en aquella provincia por efecto de la falta de circulación metálica.

Las casas de comercio tienen que servirse de papel fiduciario. La cosecha de caña en esta provincia creése totalmente perdida.

Impresión.—El regreso de las tropas

Madrid 15 (9.45 m.) Ha causado profunda impresión en esta capital la noticia de la rendición de Santiago. No ha sido menos la extrañeza por este suceso y la noticia de que las tropas españolas serán repatriada en buques neutrales.

Que España pida la paz

Madrid 15 (10.20 m.) New York.—La prensa yankee dice que la única manera de que España pueda conservar la isla de Puerto Rico sería pedir la paz inmediatamente.

La misma prensa dice que las negociaciones una vez empezadas terminaría pronto.

En barcos americanos

Madrid 15 (10.30 m.) New York.—Se ha suspendido la salida de las tropas en el Charleston.

Las tropas que defendían á Santiago evacuaron la ciudad, recibiendo los honores de guerra.

Los soldados españoles serán repatriados inmediatamente en vapores americanos.

Responsabilidad.—La Suspensión de garantías

Madrid 15 (11.45t.) Sagasat ha declarado que en la capitulación de Santiago solo se ha rendido la plaza.

Dice el Sr. Sagasat que ni el gobierno ni el general Blanco han intervenido en la rendición y que, de consiguiente, la responsabilidad de la capitulación es exclusiva del brigadier Toral.

Acaba de publicarse en Madrid el bando del Capitán General relativo á la suspensión de las garantías constitucionales.

FABRA

Preparaciones medicinales del Laboratorio de J. Miró

Nuez de Kola granulado, 250 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 450 ptas. frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulado, frasco 350 pesetas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 pesetas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas. H. mononitratado, frasco 4 pesetas. Crema bismuto, frasco 3 pesetas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró = Abierta toda la noche, Colón, 22 y Perejil, 2 = Palma de Mallorca.

Elixir á la linfa viva Gíol el mejor preparado para el sarampiño. Véase el anuncio en 4.ª página

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

El Consejo de Administración de esta Compañía en uso de la facultad que le confiere el art.º 35 de los Estatutos, se ha servido acordar la distribución de un dividendo, por beneficios del ejercicio de 1897-98, de 25 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón número 13 de los títulos al portador con descuento de 1.375 p/o, ó sea por el impuesto de 1.25 p/o sobre dividendo, más 6, 125 del recargo transitorio establecido por R. D. de 23 de Junio de 1897.

Los cupones se presentarán desde el día 15 del actual en la Caja de Efectos del Banco de España y en las de las Sucursales de este establecimiento en provincias, facturados en los impresos formulados al efecto, que se facilitarán gratis en las citadas dependencias, recibiendo en el acto los presentadores un libramiento en que se señalará el día del cobro contra el mismo y al pié del cual deberá suscribir el Recibí el presentador de los cupones, si, del examen á que han de someterse éstos desde su presentación hasta el día señalado para el pago, resultasen legítimos y corrientes.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de Efectos del Banco de España y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas Sucursales. Madrid 7 Julio 1897.—El Secretario general, Luis de Albaladea.

Almacenes MONTANER SINDICATO, NUM. 2.

Pañería y novedades para Señora y caballero SASTRERIA Y CAMISERIA Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para PRIMAVERA Y VERANO Ricos y extensos surtidos de géneros para SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS Se han recibido también grandes cantidades de ROPA BLANCA de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa. Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos, es preciso compararlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER SINDICATO, NUM. 2.

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO FIGUEROLA

Central: Brondo 7.—Sucursal: Jaime 11 14

La casa que vende más barato Especialidad en telas blancas

Géneros de punto, camisetas calcotines, calzoncillos y pantalones. Mantelerías en todas clases. PERCALES, VICIHS, BATISTAS Y PIQUÉS RASOS algodón para vestidos de señora DRILES COLCHONES, cubre camas y mantas. Todo cuanto se desea para equipos de novios Gran surtido en GENEROS DEL JAPON, propios para regalo.

La casa que vende más barato

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, MI-1.º—PALMA

Los aparatos más económicos, seguros, irreflexivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de PETROLEO 4 40 céntos de peseta el litro Gas ordinario á 20 céntos. de peseta el metro cub. Se pueden pagar los aparatos á

UNA PESETA semanal

La Catedral de Palma

Hermosísimo Album de fotografías y retrato texto detallando las bellezas de nuestra magostosa Catedral.

PRECIO 16 PESETAS

Librería de J. TOUS—P. Cort-14 y 16

Obras de Ponson du Terrail

A 1 PESETA EL TOMO

ROCAMBOLE Historia de un crimen Los millones de la Gitana. Sor Luisa la Hermana de la Caridad. Hermosa Jardinera. Club de Exploradores Un drama en la India Turquesa La Peca-dora. Los tesoros del Rajah Maestra de Párvulos. El Niño Perdido. El Conde de Artoff. La Jaula de Pájaros. Carmen la Gitana. El Cementerio de los Ajusticiados. La Condesa de Artoff La Muerte del Salvaje Venganza de Bacardí. La señorita Elewa. Los Amores del Limosino. Los Caballeros del Claro de Luna. Prisión de Rocambole La Vuelta del Presidario. El Loco de Bedlan. El Hombro Gris. VARIAS El Herrero del Convento, 2 tomos. Los Amores de Aurora, 2 id. La Justicia de los Gitanos, 2 id. Taberna de la Sangre Máscaras Rojas, 1 id. Los Estranguladores. Clara de Aray, 1 id.

De venta en la Librería de J. TOUS

PLAZA DE CORT, 14 y 16

(250)

Quería recrearse viendo muerto á su enemigo.

Milon y Vanda llegaron al dintel de aquella puerta donde se había verificado el combate.

Vasilika luchaba con las convulsiones de la agonía.

Sin embargo, al ver á Vanda se incorporó diciendo:

—No irá muy lejos. Lleva mi espada atravesada en el pecho.

Vanda vió la pistola y se apoderó de ella.

—Pero irá más lejos que tú—rugió.

E inclinándose, apoyó la boca del cañón sobre una sien de Vasilika y le hizo saltar el cráneo.

El reguero de sangre, la ventana abierta, decían elocuentemente el camino seguido por Rocambole.

—¡Oh! ¡Está muerto! —exclamó Milon con voz sollozante.

La luna brillaba en el espacio é iluminaba la tierra como los rayos del alba.

Vanda y Milon saltaron al jardín.

La sangre continuaba guiñádoles.

Al cabo del jardín había una puerta.

Allí la sangre era más abundante.

Rocambole se había detenido para abrir la puerta, que había quedado entornada.

El muelle estaba desierto.

El reguero de sangre continuaba.

(251)

Al cabo de veinte pasos dió Milon un grito.

Acababa de tropezar con el niño desmayado sobre el suelo.

Y mientras que lo levantaba, Vanda conuaba siguiendo á Rocambole por aquella traza sangrienta que dejaba tras de sí.

Milon la seguía con el niño en brazos.

La sangre continuaba hasta escalera del muelle á la orilla del río.

También la había en los escalones, Vanda descendió por ellos.

Continuaban por la vejeja.

Vanda y Milon seguían adelante.

De pronto cesaron á orilla del río...

Y el agua corría muda y siniestra, pareciendo querer velar un secreto.

—¡Ah! —exclamó Milon otra vez.— ¡Está muerto!

Pero Vanda repuso, conmovida á la vez de dolor y por la energía de su temple singular:

No; no es posible, no; Dios no lo ha querido; no, Rocambole no ha muerto.

El combate naval de Santiago

Diffícil es el ocuparse con acierto de lo ocurrido en este combate naval que ha causado la destrucción de la escuadra que debía operar en las aguas de las Antillas españolas...

Para comprender bien lo ocurrido daremos algunos datos. El poder ofensivo de nuestra escuadra consistía en 6 cañones Montoria de 28 centímetros, 40 de 14, 6 de 12 y 82 de calibres menores...

El Cristóbal Colón, como se ve, no llevaba las dos piezas de grueso calibre, que por deficiencia en el contrato no fueron aceptadas...

El poder ofensivo de los barcos norteamericanos es tan superior al de nuestros cruceros, que entre ellos el Indiana, Massachusetts, Oregon y el Iowa...

Si á estas grandes piezas que duplican los 6 de 28 que llevaban los cruceros unimos 4 de 15 y 24 de calibres menores...

La potencia defensiva en estos cuatro grandes acorazados, la componen un blindaje de 356 milímetros de acero níquel...

Ya es bien sabido que estos potentes blindajes solo protejan las partes vitales de los acorazados...

Los reductos y torres superiores de los barcos enemigos, se hallan también perfectamente protegidos...

El Nueva York tiene feja total en sus costados, y tanto ésta como los demás barcos, que junto con los indicados combatieron á nuestra escuadra...

De lo dicho puede deducirse: 1.º, que todos los barcos de ambas escuadras eran insumergibles...

A cuanto hemos manifestado, hay que añadir la constante práctica en el tiro de artillería, que desde hace algunos meses verificaban nuestros enemigos...

Toda esta desigualdad, evidenciada bien claramente, y algo más que podríamos expresar, era bien conocida del general Cervera...

De aquí los comentarios y dudas de la opinión pública, al apreciar los preliminares del combate, y la manera en que se efectuó. Podemos hacernos cargo de ello, condensándolo en los siguientes conceptos...

el enemigo atandía á la escuadra de desembarco, ó bien en los momentos en que estaba empeñado en otros combates...

Los barcos parece salían á la desfilada y fueron batidos al detall, siendo en esta forma aplastados materialmente...

No se explica el que no se hayan producido averías ni bajas en los barcos enemigos, ni en el personal de sus dotaciones...

Respecto á los cazatorpedos, parece que la experiencia nos demuestra que lo difícil de su manejo, lo delicado de su mecanismo...

Hoy sólo hacemos indicaciones sobre un problema, que á buen seguro será muy estudiado, y quizás más que por nosotros...

No cabe duda que en el personal de la escuadra iba lo más escogido entre los jefes de nuestra Marina...

En justicia corresponde un compás de espera, para que pueda justificarse la destrucción de nuestra escuadra...

(De La Publicidad.)

NUESTRA INFORMACION

Tómbola

Con extraordinaria animación continuó funcionando en la tarde de ayer la Tómbola patriótica. La demanda de billetes fué mayor que el primer día...

La brillante música de Wad-Ras amenizó el acto, llenando el público la calle de Palacio y los jardines inmediatos.

Por equivocación dijimos ayer que la exposición de pinturas solo estaba abierta al público á las horas en que funciona la Tómbola...

Damas y galanes rivalizaron ayer en su entusiasmo, cooperando á los patrióticos fines de la tómbola. Sigla el entusiasmo y pronto habremos demostrado que nunca se agota en Mallorca la caridad ni el patriotismo.

El precio de los higos chumbos

Después de los fabulosos precios á que se han vendido los albaricoques, toca el turno á los higos chumbos: la espumosa cuanto humilde mercancía, que hasta ahora se ha cotizado á precios abandonados...

¡Buen año para nuestros vejados agricultores!

Suspensión de garantías

Un telegrama de nuestro servicio particular, inserto en la sección correspondiente de nuestro número de hoy, nos participa que la Gaceta ha publicado el R. D. suspendiendo temporalmente en toda la península é islas adyacentes las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º de la vigente Constitución...

«Art.º 4 Ningún español, ni extranjero,

podrá ser detenido sino en los casos y en la forma que las leyes prescriben.

Todo detenido será puesto en libertad ó entregado á la autoridad judicial, dentro de las 24 horas siguientes al acto de la detención.

Toda detención se dejará sin efecto ó elevará á prisión, dentro de las 72 horas de haber sido entregado el detenido al Juez competente.

La providencia que se dictare, se notificará al interesado dentro del mismo plazo.

«Art.º 5 Ningún español podrá ser preso sino en virtud de mandamiento del Juez competente.

El auto en que se haya dictado el mandamiento se ratificará ó repondrá, oido el presunto reo, dentro de las 72 horas siguientes al acto de la prisión.

Toda persona detenida ó presa sin las formalidades legales, ó fuera de los casos previstos en la Constitución y las leyes, será puesta en libertad á petición suya ó de cualquier español.

La ley determinará la forma de proceder sumariamente en este caso.

«Art.º 6 Nadie podrá entrar en el domicilio de un español, ó extranjero residente en España, sin su consentimiento, excepto en los casos y en la forma expresamente previstos en las leyes.

El registro de papeles y efectos se verificará siempre á presencia del interesado ó de un individuo de su familia, y en su defecto de los testigos vecinos del mismo pueblo.

«Art.º 9 Ningún español podrá ser compelido á mudar de domicilio ó residencia sino en virtud de mandato de autoridad competente, y en los casos previstos por las leyes.

La falta de relación que en el telegrama se observa entre este articulo y los párrafos 1, 2 y 3 de que allí se habla, han hecho que transcribiéramos íntegramente los artículos citados para adelantar la noticia á nuestros lectores.

Del mar

Procedente de Valencia ha fondeado esta mañana en nuestro puerto á las nueve, el vapor Ilesño, con la correspondiente carga y pasaje.

Este buque ha efectuado la travesía de Ibiza á Palma en cinco horas y cuatio, demostrando esto lo mucho que ha ganado con la nueva caldera y reparaciones.

Por telegrama recibido en esta capital se sabe que ha llegado sin novedad á Marsella la fragata mercante Irene, que salió de nuestro puerto la semana pasada.

Se ha puesto en franquía para hacerse á la mar el brik barca inglés Govenolin que ha sufrido en este puerto una notable reparación.

En breve empezará la carga de costea de pino para Barcelona la polacra goleta de esta matrícula Urbana.

Procedente de Cabrera ha fondeado en nuestro puerto á las diez y media de esta mañana el vaporcito del mismo nombre.

Procedentes de Valencia han entrado en nuestro puerto dos barcos del bou con cargamento de tomates y algunos aun que pocos melones.

A las doce de la mañana, el vigia de Puerto-Pi nos ha manifestado que no había buque alguno á la vista y si únicamente algunos faluchos de pesca que demandaban nuestro puerto.

El viento era S. O. fresquito que rizaba únicamente las aguas de nuestra bahía, y el tiempo muy bueno.

Tan pronto como el brik-barca Ocean haya terminado en nuestro puerto la des-

carga de carbón, que será mañana ó pasado, se hará á la mar con rumbo á New-castle.

Cocinas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200, en dichas cocinas 273 y se sacaron 178 suplementos.

Hoy se ha servido potaje de habichuelas blancas.

Noticias generales

La provincia

St. Eulalia, (Ibiza).—Por usar armas sin el correspondiente permiso han sido ocupadas algunas á otros tantos vecinos de este pueblo.

Los pueblos

Luchmayor.—Hoy las Sras. Maestras y el Maestro Compañy, han conducido ó acompañado á los discípulos á confesar en honor á San Buenaventura, y mañana se verificarán los exámenes públicos en las Escuelas de ésta y al mismo tiempo la repartición de premios.—C.

La Puebla.—Por hurto de cereales ha sido detenido y puesto á disposición del señor Juez un sujeto vecino de esta villa.

Inca.—Las obras de canalización para el establecimiento de una fábrica de Gas en esta villa, van adelantando rápidamente de modo que siguiendo así quedarán terminadas en poco tiempo.

Table with market prices for various goods like almonds, wheat, and oil. Columns include item name, unit, and price.

PALMA

Se nos dice que dentro de pocos días llegará á nuestra isla una nueva remesa de material de guerra.

Sería conveniente que los Inspectores de policía en manera alguna permitieran que por las tardes se bañen sin calzoncillos junto á la plazuela del muelle, grandullones de 19 y 20 años.

Por el Juez de primera instancia del partido de Inca se sacan á pública subasta varias fincas y porciones de tierra pertenecientes á aquel término.

Se hace de todo punto necesario que el señor Alcalde mande limpiar varios cloacas ó letrinas que existen en la plaza del Socoro, pues despiden un olor insoportable del que se quejan aquellos vecinos con razón sobrada.

Nuestro buen amigo D. Bartolomé Barceló ha sido ascendido á Comisario de primera, por lo que le felicitamos.

Ha quedado honrosamente tanjada la cuestión habida en el día de ayer entre dos señores socios del Círculo Mallorquín.

Se encuentra en esta capital, de regreso de la península el, conocido fabricante de conservas D. Antonio Esteva y la familia del coronel señor Morera.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido una R. O. del Ministerio de Hacienda en la que se ordena la entrega al Excelentísimo señor Capitán general de lo recaudado en la suscripción nacional de esta provincia, debiendo emplearse estos fondos en obras de defensa para la misma.

El capitán de la guardia civil D. Alfredo

Porcar y Lleó, de guarnición en Ibiza, ha sido destinado á prestar servicio en Canarias.

El comandante D. Santiago Escudero, que prestaba servicio en Ibiza, ha sido destinado al batallón de Wad-Ras; sustituyéndole en aquel empleo el jefe de igual graduación D. Miguel Galvez.

El vapor Ilesño, en su viaje de Valencia á Ibiza, ha trasportado á esta isla 400 sacos de cacahuetes.

A Palma se han traído de Alicante, muchas cajas de tabaco, patatas, azúcar, cuerda, aceite, tomates y farderia varia.

Para Barcelona se han embarcado en el vapor correo, salido esta tarde, 150 cajas de volateria y conejos, una pequeña partida alondrón, huevos, pescado, mantas de lana, aceite y alguna farderia varia.

Todavía la Isla Marítima no tiene noticia alguna del Gobierno relativa al embarque de refuerzos para esta isla, presumiendo por este motivo que vendrán en alguno de los vapores que hacen el tráfico por las costas de la península.

Por falta de camas se hallan detenidos en la Central Telefónica de Madrid, los siguientes despachos:

Sóller—Salmonte, Hotel Unión; Palma Ramon Espiroó; Palma, Miguel Utiel.

En el caserío del Coll d'en Rabassa existen dos casos de difteria.

Se han tomado prudentes medidas de aislamiento y desinfección.

La guardia municipal detuvo ayer á un sujeto á quien perseguía la guardia civil por suponerle autor de varios robos de dinero y alhajas, cometidos últimamente en los pueblos de Consell, Marratxí y Pont d'Iaca.

Ha sido nombrado, según se nos ha dicho, oficial de la Delegación de hacienda de esta provincia, con el sueldo anual de 1,500 pesetas D. José Bordoy, que era temporero de estadística.

En esta Comandancia de Marina se ha recibido un telegrama del Capitán General del Departamento de Cartagena, manifestando que desde el día 14 del actual quedará apagado el faro de Chipiona, de la provincia marítima de Cádiz.

Para su inserción en el Boletín Oficial se ha remitido á este Gobierno civil un anuncio de la Delegación de Hacienda que hace referencia á la Administración y cobranza del impuesto de viajeros y mercancías.

El capitán del vapor Ilesño D. Raimundo Pifa nos ha manifestado que á unas 20 millas del cabo San Antonio ha visto á 3 buques de gran porte que iban en dirección al citado cabo, suponiendo que se trataba de la escuadra española.

Destinada á la fabricación de pulpa ha sido importada hoy á nuestra isla una extraordinaria partida de albaricoques adquirida en Ibiza á precios muy elevados.

Brevemente llegarán nuevas remesas. Sobre el muelle van acumulándose gran cantidad de cajas de pulpa para ser embarcadas en uno de los próximos vapores.

Por la Guardia civil fué recogido ayer en la carretera de Felanitx, inmediato al predio Sa Vall, el cadáver de un hombre de 62 años de edad llamado Sebastián Sansó, natural de Vilafranca.

Inmediatamente se personaron al lugar del suceso el señor Juez y los médicos municipales, quienes declararon que la muerte del individuo en cuestión había sido natural y repentina.

Después de instruidas las diligencias del

puñadura, luego extendió instintivamente su mano izquierda, que no había soltado el puñal.

Y Vasilika, sujeta por la garganta, cayó vomitando abundante sangre.

Entonces Rocambóle dió un grito de triunfo, arrancó la espada que le atravesaba, se precipitó hacia la cama donde el niño estaba decaído, le tomó en sus brazos, y abriendo la ventana saltó al jardín dejando tras de sí un ancho reguero de sangre.

Sin embargo, Milon y Vanda segían esperando en la puerta de la calle.

Había trascurrido cerca de una hora y Rocambóle no reaparecía.

Vanda exclamó:

—¿Qué ocurre pues?

Pedro el postillón lanzó una carcajada.

—Sois unos necios—dijo.—¿Queréis saber lo que ha ocurrido? Pues es cosa que ya debe haber acabado. Rocambóle ha muerto y nos hemos vengado.

Milon se apoyó en la puerta.

Nada resistía al viejo coloso.

La puerta cayó como una tabla podrida por las lluvias del otoño.

Milon y Vanda se precipitaron en la casa.

Pedro los seguía riéndose.